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美债危机阴云不散
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“郭美美”风波还未散尽，又一“富二

代”卢星宇“躺着也中了枪”。8 月 16 日，网

友正在关注北京拆除打工子弟学校的消

息，无意中搜到了“中非希望工程”。结果，

年仅 24 岁的卢星宇与她正在运作的计划耗

资 15 亿元为非洲捐建 1000 所希望小学的

中非希望工程慈善项目在网上受到围攻。

某门户网站挂出了卢星宇长达 8 分钟

的募捐演讲视频。极具煽动性的演说中，

卢星宇并没有回避“富二代”的身份，不过，

她更加强调自己是在做“仁二代”。的确，

在她“中非希望工程执行主席兼秘书长”、

“全球华商未来领袖俱乐部秘书长”的职务

标签下，行慈善之事，似乎易如反掌。

不过，在“郭美美事件”之后，公众习惯

于用一种怀疑的目光审视慈善机构，以及

那些高调从事慈善的人士。陌生的中非希

望工程誓言援手非洲失学儿童，15 亿元的

豪捐承诺掷地有声，20 岁出头的女孩执掌天

价善款，这一切，都让人不得不质疑：慈善的

幌子后面，是否真得干净？操盘该项目的世

界杰出华商大会（简称华商会），是慈善领袖

还是明码标价的会议巨头？

“卢美美”被围观，也“连累”了她的父亲

卢俊卿。而卢俊卿华商会主席、中非希望工

程项目主席、天九儒商投资集团董事局主席

的身份，更是让网友怀疑，莫非是卢俊卿在

利用中非希望工程和华商会进行“空手套白

狼”的游戏？

记者从华商会网站了解到，该协会是

以华商 500 强为核心、以华人亿万富翁为

主体的全球性华商组织。华商会的一项重

要业务便是征集理事会成员。自 2005 年

起，华商会每年都要举行世界杰出华商大

会及各类相关会议、论坛。

但是，有媒体披露，该协会并非民政部

门注册的机构，而是一家公司。开会，正是

这家公司的主营业务。

在“卢美美”现身后，不断有“被入会”、

“被参会”的人士浮出水面。8 月 17 日，网友

“愚商 SZC”发微博称，自己此前经常接到华

商会的骚扰电话，劝其缴纳高额会费入会。

入会后每参加一次会议，也都要付费。

资料显示，该协会有会员 5 万人，其理

事单位的最低入会费为 4.49 万元/年，终身

会员入会费高达 18.99 万元。仅按最低入

会标准，该协会一年收入就达 22.5 亿元。

协会本身问题重重，中非希望工程项

目的利益谱系也一片朦胧。中非希望工程

的官网显示，其联合主办单位包括天九儒

商、银赛控股集团、全球华商未来领袖俱乐

部。其中，银赛控股董事长李建华、董事李

照分别担任中非希望工程的共同主席、副

主席，而他们是一对父子。

此外，新希望集团董事长刘永好的女

儿刘畅的职务和卢星宇相似，既是中非希

望工程的共同主席，又是未来领袖俱乐部

的主席。

而华商会人脉颇广，其官网列出了包

括联合国原副秘书长金永健、泰国前副总

理披尼和中国国家部委众多退休官员在

内的 51 位高级顾问，还有包括陈光标在

内的 67 位企业家担任协会副主席，茅于

轼、厉以宁等众多经济学者也被列为协会

顾问。

如此大的手笔，牵扯如此多公众人物，

围绕中非希望工程，卢星宇父女的一张庞

杂运作网络浮出水面，让众多网友感叹：

“水真的很深！”

对此，入会的企业家不免嗤之以鼻：

“协会忽悠成分太高。”网友阙伟东便在个

人微博中表示华商会宣传册子很吓人，扯

虎皮当大旗。某南方企业负责人也披露

说，他所在的企业先后向该协会缴纳了近

400 万元费用，却没有得到任何的实质效

果，通过该协会花费 20 万元聘请了一位协

会的高层做顾问，该顾问却没有对企业发

展提过任何建议，甚至都没有怎么说过话。

华商会成为媒体披露的焦点后，该协

会分量十足的顾问及高管名单，也正在被

挤出一些水分，许多涉嫌的名人纷纷发表

声明与其划清界限。但是，“富二代”、慈善

活动、神秘的组织机构、暧昧的关联、见首

不见尾的募款经费……慈善领域种种混沌

无序的雷同剧情再次挑衅民众的心理底线

之后，还会有几个“美美”？
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全球稀土需求增速将超7%

据美国弗里多尼亚集团的最新研

究报告显示，由于电池、电子产品、汽

车和永磁铁产量增长，全球稀土需求

有望以年均 7.1%的速度增长，到 2015

年达到 18 万吨。如果按美元计价，稀

土的销售额将从 2010 年时的 30 亿美

元增至 2015 年时的 92 亿美元。

澳官员反驳中国投资威胁论

针对近期有澳大利亚政客提出中

国投资进入农业领域将威胁澳经济安

全，应当予以遏制的言论，一些澳大利

亚官员表示，中国投资与澳大利亚优

质农业资源相结合将产生共赢效果，

有助于两国经贸关系持续健康发展，

民众应当警惕保护主义论调。

储蓄大搬家 涌入民间借贷

央行最新公布的统计数据显示，7

月份，人民币存款减少 6687 亿元，继 4

月之后又一次出现储蓄大搬家。业内

人士分析，存款减少的原因，除了商业

银行吸储意愿下降、高通胀背景下投

资者趋向购买银行理财产品和信托产

品之外，愈发火爆的民间借贷也成为

存款的重要去向。

海关总署支持泛北地区
通关便利化

在近日召开的第六届泛北部湾经

济合作论坛上，中国海关总署关税司

司长孙群表示，中国海关将与泛北部

湾国家海关开展行政互助合作，协调

简化海关手续，努力实现泛北部湾地

区进出口货物通关便利化。

可口可乐在华增资40亿美元

饮料巨头可口可乐公司日前宣

布，未来 3 年将在中国投资 40 亿美元，

以进一步拓展中国市场。行业分析师

称，可口可乐大笔投资会对国内饮料

市场产生不小的冲击，必然会推动国

内饮料市场整合速度。国内中小企业

要么升级，要么被淘汰。

（本报综合报道）

ECFA推进两岸

会展业合作时间表
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经贸看台

截稿新闻

本报讯 8 月 21 日，由来自澳大利亚的

当代艺术家尤吉尼娅和沈少民联合举办的

《Mutation——突变》展览在北京 798 艺术

中心揭幕，澳大利亚驻华大使孙芳安出席

展览。这是孙芳安来京上任后出席的第一

次文化活动，也是她第一次公开面对中国

媒体。

作为澳大利亚政府首次委派担任此

要职的女性，孙芳安接掌了澳大利亚最具

挑战的外交职务，她希望恢复澳大利亚在

中国的相对影响，并使中方能听到澳方的

声音。

在孙芳安之前，澳大利亚从来没有在

北京、东京、伦敦或华盛顿安排过女性担任

大使。分析家认为，吉拉德政府的此次任

命，打破了澳大利亚外交界没有女性担任

高职的惯例。

据报道，孙芳安是澳大利亚外交部的

高级官员，曾经在 1987 年至 1990 年任澳大

利亚驻香港总领事。 （傅立刚）

澳大利亚新任驻华大使
首次公开面对国内媒体

时下虽是炎炎夏日，但对于团购网站

来说，却可能已经提前进入一个难熬的寒

冬。8 月 19 日，团购鼻祖 Groupon 与腾讯的

合资公司高朋网内部员工对媒体爆料称，

高朋网在上海开始了大规模裁员，高朋网

上海公司原来共有员工 500 多人，这次将裁

员 30%约 150 人。

除了高朋网，一向对外高调的窝窝团

在今年 7 月初就陷入了“裁员门”事件，涉及

部 门 有 销 售 部 、技 术 部 、人 事 部 、品 控 部

等。截至 8 月 4 日,窝窝团已有两批共 20 名

离职员工在代理人的帮助下向北京市海淀

区劳动仲裁委申请仲裁。

“团购网站接连大规模裁员，是行业急

速扩张的一个后果。”中国电子商务协会政

策法律委员会专家委员赵占领一针见血地

指出，团购网站目前出现的困局是前期发

展盲目扩张导致。

“团购网站的冬天很快就会来，这个冬

天会很冷。”美团网副总裁王慧文是第一个

代表团购网站行业抛出“寒冬论”的高管。

他指出，2011 年上半年，团购市场费用涨了

10 倍，从业人数涨了 10 倍，运营成本涨了

10 倍，投资金额涨了 10 倍。但是，由于竞

争激烈，价格战优惠了消费者却伤害了企

业，团购行业毛利润从之前的 20%降到目前

的 10%以下。

跟人人网一起打包上市的糯米网总经

理沈博阳表示，团购资金链吃紧，风险投资

看到这个行业竞争惨烈，继续投入资金就会

变得非常谨慎。此前是风投追着团购网站

给投资，现在是团购网站求着风投追加救命

钱。沈博阳还指出，最要命的是目前团购网

站毛利润太低，很难摆脱亏损的境地。根据

人人公司最新的财报，糯米网第二季度净亏

损 420 万美元，“要知道，糯米网只有 600 多

人，那些大公司亏损就更可怕了。”

于是，一些团购网站开始采取大规模

裁员等措施以节约成本，准备过冬。

5000 多家团购网站正经历着这个行业

的第一个严峻的冬天，这个冬天会发生什

么，谁会活到最后？

王慧文认为，团购的寒冬会持续一年左

右，像搜索等互联网领域一样，团购最终也

会剩下少数几家。沈博阳则用网络视频行

业类比团购行业，认为团购已经进入洗牌阶

段，年底就会有大的团购网站崩盘倒闭，如

果风投继续投入，两三年或许才会见分晓。

易观国际分析师刘冠吾预测，一些小

的团购网站将灭亡，而一些大的巨头团购

网站将转向 B2C 电子商务网站。

团购网站节食苦熬“寒冬”

近日，记者从绍兴海关了解到，截至 8 月 18 日，今年绍兴市自

行车出口量为零，绍兴市自行车虽然历年出口量一直都不大，但零

出口却还是首次出现，这既是一个信号，也是一个印证：本月，欧盟

委员会向中方递交相关通知称，将对中国自行车继续征收 5 年

48.5%的惩罚性关税，陷入债务危机的欧洲在受到经济增速放缓、失

业率上升等重重打击下，贸易保护主义势力更盛。

图为某厂商为拓展市场进行新车推广。

本报记者 鼎文 摄影报道
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■ 李斌 张苹


